



TRAVAUX

Lancement des travaux de restauration de la Collégiale Saint-Aubin

La Ville de Guérande lance une importante campagne de restauration de la Collégiale Saint-Aubin, un monument emblématique de notre patrimoine. Ces travaux, qui s'étendront sur les dix prochaines années, débuteront en avril 2025.

Publié le 29 novembre 2024

Depuis 2017, la Ville de Guérande s'engage activement dans la préservation et la restauration de ses monuments historiques, avec des interventions notables sur la Porte Saint-Michel et la Tour Sainte-Anne. Cette nouvelle phase de travaux s'inscrit dans cette dynamique de valorisation de notre patrimoine.

Un diagnostic sanitaire complet

En 2024, un diagnostic sanitaire complet de la Collégiale Saint-Aubin a été réalisé, révélant la nécessité de traiter plusieurs aspects de l'édifice pour assurer sa pérennité. Bien que la Collégiale ne soit pas en péril imminent, des travaux en profondeur sont nécessaires pour préserver ce monument vieux de plus de 1000 ans.

Les enjeux de la restauration

Les travaux porteront sur plusieurs points critiques :

- › Renouvellement de la couverture
- › Réparation des zingueries pour éviter les infiltrations d'eau
- › Traitement des fissures généralisées
- › Réhabilitation des maçonneries et des enduits intérieurs
- › Restauration de la tourelle d'accès au clocher central
- › Création et restauration des chemins d'accès techniques
- › Renforcement des vitraux fragilisés

Une intervention respectueuse et méthodique

La restauration sera menée en site occupé, afin de minimiser l'impact sur la vie quotidienne de la communauté paroissiale. Les travaux seront réalisés en six phases, avec une priorité donnée à l'étanchéité du monument. Les interventions seront suspendues pendant la période estivale pour ne pas perturber la saison touristique.

Un projet soutenu par de nombreux partenaires

Le coût total des travaux est estimé à 1 848 000 € TTC, financé par des partenaires institutionnels et une campagne de mécénat populaire. La première tranche de travaux, qui concernera le quart nord-ouest du bâtiment et la façade occidentale, débutera en avril 2025 et s'étendra jusqu'en 2027.

La Collégiale Saint-Aubin : un patrimoine à transmettre

La Collégiale Saint-Aubin, inscrite sur la première liste des Monuments historiques en 1838, est un témoin précieux de notre histoire. Sa restauration permettra de la transmettre aux générations futures, tout en continuant à enrichir la vie culturelle et spirituelle de Guérande.



Ville de
Guérande

HÔTEL DE VILLE

7 place du marché au
Bois
44350 Guérande
Tél : 02 40 15 60 40

HORAIRES :

Lun - Ven : 8h30 > 12h
13h30 > 17h30
Mar : 14h30 > 17h30
Sam : 9h > 12h